

Consigna

Dijo José Antonio:

Hay que movilizar a España de arriba a abajo; ponerla en pie de guerra. España necesita organizarse de un salto, no permanecer en cama como enfermo sin ganas de curar, entre los ungüentos y las cataplasmas de una buena administración.

He aquí, camaradas, cómo ahora más que nunca son necesarias las consignas de nuestra fe. Antes, todavía, la incoherencia ahuyentaba el sueño de España, ahora nada tierra el paso al tópor. Todos los gusanos se regodean por adelantado con la esperanza de encontrar a España dormida; para recorrerla, para recubrirla de baba, para devorarla al sol. Sea cada uno de vosotros un aguijón contra la somnolencia de los que os circundan. Esta común tarea de aguafiestas iluminados nos mantendrá unidos hasta que el otoño otra vez nos congrege junto a las hogueras encendidas. El otoño, que acaso traiga entre sus dulzuras la dulzura magnífica de combatir y morir por España.

Lo que hay que hacer es interesar al pueblo en una empresa común de mejoramiento. La reconstrucción de España exige la educación de la mujer en las ESCUELAS DEL HOGAR de la Sección Femenina. En ellas se cumple el SERVICIO SOCIAL.

MUJERES

NACIONALSINDICALISTAS
REGIDURIA PROVINCIAL DE P. y P. DE LA S. F.

ZAMORA, 21 DE SEPTIEMBRE DE 1944

N.º 60

La trágica historia de Carlota de Bélgica, emperatriz de Méjico

La infanta que tuvo un reino de leyenda

Cierto día de julio de 1857 se celebra en Bruselas una boda principesca. Es la hija de Leopoldo I de Bélgica, la más hermosa infanta de Europa que se casa por amor con Maximiliano de Austria, el archiduque hermano del Emperador Francisco José. Parece ser que la razón de Estado tuvo poca influencia en este rincón; se conocieron y se amaron sencillamente, y, como pocas

veces surede entre personajes reales, pudieron hacer realidad aquella ilusión sentimental. Les ciudades de Italia, que Austria domina por entonces son puestas bajo el Gobierno de Maximiliano, quien, nombrado virrey, levanta un hogar en el Golfo de Trieste, donde el mármol se alza entre los mirtos y el mar besa las riberas sembradas de laureles. Allí vive en los días de verano la joven pareja, ensombrecido tan solo su idilio por la inquietud del Gobierno en tierras que les eran mortales. Una tempestad se fragua cerca de ellos y estalla una guerra violenta el año 1858, en que las ciudades italianas se levantan contra el poder de Austria. Son momentos de angustiosa prueba y, al fin, la paz vuelve, se reanuda las fiestas íntimas, la deliciosa vida del Palacio de Miamar; pero no es esto lo que el destino tiene preparado para el rubio archiduque y la hermosa princesa. Pudieron, tal vez, haberse quedado allí, en el ambiente paradisíaco de la costa italiana, en una existencia no demasiado brillante para su cuna pero sí feliz para su corazón. Cuando menos lo esperan, todo cambia. Les es ofrecido un Imperio fabuloso: El trono de los aztecas de Méjico, que busca su antiguo esplendor con la aportación de la vieja Europa. Es Napoleón III quien mejor secundó los intentos de la nación americana, buscando el beneficio de los propios de la empresa. Maximiliano acepta; Carlota sueña con su Imperio lejano, en que se le prometen maravillas sin cuento, riquezas incontables; en que han de encontrar amor y reverencia de millares de súbditos sumidos en el caos revolucionario.

Francia, su amistad con los Emperadores de Méjico y la sombra de la tragedia se tienden sobre ellos.

Han perdido todo su poder, y ni siquiera tienen dinero para hacer frente a la situación; es necesaria una solución rápida, y es Carlota quien la da. Ella volverá a Europa para hablar a los que fueron sus amigos, recordarle sus promesas y conseguir el apoyo que les es imprescindible. Las más crueles desilusiones hieren a la Emperatriz; sólo encuentra indiferencia, humillaciones en las tierras que otros días le aclamaron. Desesperada, va al Vaticano a implorar la ayuda al Papa, y allí surge el drama. Su cerebro, golpeado por tan crueles sufrimientos, pierde la razón. Recluida y vigilada en un Palacio, en medio de su locura, sigue escribiendo al esposo lejano las más bellas cartas de amor. Maximiliano confía en sus gestiones mientras lucha y nada sabe de su tragedia. Un día le llega una noticia equivocada y cree muerta a Carlota, poco tiempo después es hecho prisionero por los revolucionarios y fusilado cuando media el año 1867.

Así termina el Imperio de Méjico y el idilio de unos príncipes austríacos. Carlota ignora la suerte de su esposo; no atiende cuando quieren decirle y, en los momentos de luz, lo cree glorioso en su reino de América. Otros instantes es erizada por furiosa locura, y así vive años y años, viendo extinguirse la existencia de cuantos fueron sus contemporáneos. Hasta nuestros días su mano sigue escribiendo cartas al esposo que espera y que sólo vive ya en una quimera, y en 1927 muere la princesa que tuvo un reino de leyenda y una de las más tristes historias que nos cuenta la realidad.

CARLOTA Y MAXIMILIANO EN MEJICO

Trabajando en estas actividades de la Regiduría de Cultura.

Grupos finalistas

Han sido seleccionados los grupos de danzas finalistas de esta Región para el próximo concurso final que se celebrará en Barcelona y Madrid respectivamente en el mes de octubre, habiendo dado comienzo los ensayos para esta última prueba.

Entregas de harina y medicinas

La Regiduría de Divulgación ha colaborado intensamente, con la Junta de Festejos de la pasada feria, confeccionando los vales para la entrega de bolsas con productos alimenticios a las familias necesitadas. Continúa también la entrega de harina y medicinas para la población infantil.

Campamentos

Con los últimos días de septiembre termina la temporada de Campamentos habiendo regresado el día 15 las productoras que se encontraban en Noja (Santander) e iniciándose el regreso de nuestras Fiechas y dando comienzo ya las actividades ordinarias del Frente de Juventudes en sus tres Secciones: Escolares, Aprendices y Falanges Juveniles de Franco.

Todas ellas traen un concepto más pleno, más total de lo que significa la Patria, pues en los días que permanecieron en los Campamentos aprendieron a amarse las unas a las otras, a tener una idea de la disciplina y a darse cuenta de que España lo espera todo de ellas en tiempo venidero.

El cumplimiento de la maternidad, es un deber moral, social y patriótico. La Obra de protección a la Madre y al Niño que dirige «Auxilio Social» ha creado recientemente en Zamora un Centro de Maternidad y Comedor para embarazadas que vigilará la salud de las mujeres y de sus hijos.

ACTIVIDADES

Telegrama de adhesión al nuevo obispo

El día 10 de los corrientes y son motivo de la Consagración del excelentísimo señor obispo de Zamora Doctor Font Andreu, la Sección Femenina envió un telegrama adhiriéndose a los actos celebrados en Vich y testimoniando al Doctor Font Andreu, su respetuosa felicitación.

"Consigna"

La Revista «Consigna» del pasado mes de agosto se ocupa de la importancia de las Escuelas de Formación en nuestra provincia, resaltando el reparto de premios, que al final de curso se hizo entre las alumnas que más se distinguieron.

Muy pronto volverán a abrir sus puertas estas escuelas y esperamos que en el próximo curso aumente el número de ellas y el de alumnas en las que ya funcionaron el pasado año.

Premios para los grupos de Coros y Danzas

En la Regiduría provincial de Cultura, se han recibido los banderines ganados por los grupos de Coros y Danzas de esta provincia en la primera prueba de locales celebrada en el pasado mes de marzo.

Corresponde el primer premio de Coros a Benavente. El banderín es de raso azul con la inscripción «Primer Premio» y un tamboril y una gaita bordados y en el anverso el Yngo y las Fiechas y la inscripción «Prueba de Locales».

El Mixto, o sea bailes y coros también correspondió a Benavente. Tiene las mismas características que el anterior variando únicamente el color que es rojo.

El de Danzas es para la local de Algodre, éste es en verde y lleva bordados, como los anteriores descritos, las mismas insignias e inscripciones.

Felicitemos a las Locales a quienes han correspondido las distinciones y creemos les servirán de estímulo para seguir

2.500 años antes de Jesucristo fué inventada la tinta

Tien-Chin fabricó una "extraña mezcla" que se aplicaba con un bambú sobre tiras de seda

Seguramente, ninguna de vosotras ha pensado a ir a escribir qué inventaría la tinta, ese cuerpo líquido que tan bien os ayuda a expresar lo que vuestro pensamiento dicta y que lleva a otras las palabras vuestras, hecha si enciende el cuerpo en el papel.

Pues bien: tan antigua como el mundo es esa necesidad de expansión y comunicación, y el realmente no se escribieron epítetos en la edad de piedra, porque hubiesen sido verdaderos ladri los imposibles de soportar, encontramos ya manuscritos en la remota China y en Egipto, donde se conservan maravillosas páginas guardadas de leyes sagradas, económicas o relatos poéticos cuya emoción tiembla aún sobre las estelas inmovibles, sobre las inquietas aguas del ancho Nilo. Están escritas con tintas hechas de hollín y aceite, de mirlo y de púrpura, que les prestaron tonos negros indolentes y rojos brillantes, de los cuales no han perdido su fuerza en el paso de miles de años.

2.500 años antes de Jesucristo

Pero es en el Celeste Imperio donde la tinta se hace industria. La inventó Tien-Chin 2.500 años antes de Jesucristo siendo entonces una extraña mezcla que se aplicaba con un bambú sobre las tiras de seda. Tres siglos antes de nuestra era se preparaba con hollín producto de combustión de la ca y leña de abeto; era la tinta china, que se vendía en barriles, poco más o menos como en nuestros días. Se mezclaba a veces un poco de sepi y se perfumaba exquisitamente con almizcle y esencias diversas.

Es en Bizancio donde la escritura tiene importancia extraordinaria; las gentes que decoraron los templos y palacios con maravillosos mosaicos; con telas de oro, emplean también ese metal para sus escritos, y está en boga la crisografía, quedando ejemplares de este arte, prolongado en la Edad Media, en algún museo como pieza de gran valor.

Tintas simpáticas

Conocían los antiguos las tintas llamadas simpáticas, que permitían aparecer el escrito en un momento dado, y se recomendaba en Roma es-

cribir las misivas amorosas por medio de leche, que luego se lefian espolvoreándolo con polvo de carbón.

En el Renacimiento, los hombres de ciencia se ocuparon de la tinta, haciendo estudios para perfeccionar a. Se conservan d; entonces compicadas recetas a base de goma, egallas, metales y mil cosas más. Hasta hoy siguen los inventos para mejorarlas y hacerlas indelebles; pero mirando hacia Egipto, por ejemplo, que guarda la frescura primera de sus jeroglíficos, creemos imposible, a pesar de toda la ciencia moderna, que 5.000 años después de nuestro tiempo otros ojos puedan leer con mayor perfección lo que ascribimos hoy.

..... La madre va educando al niño calladamente en su casa, no se pone en medio de la calle para que todo el mundo la vea, y, sin embargo, aquellas primeras enseñanzas no se borran nunca de la mente ni del corazón del hijo y van influyendo en él durante todos los actos de su vida, actos que muchas veces influyen en la vida de la Patria.

Pues nosotras igual: como una madre universal, educando a las que luego han de educar a sus hijos, y así la institución de la Sección Femenina en todos los hogares de España.

P. PRIMO DE RIVERA

LAS CONFIDENCIAS

El ser humano se ha hecho para la comunicación. Ya en las edades más antiguas, el hombre buscaba a sus semejantes, se unió a ellos, compartió su vida, nació con la tribu, el pueblo, la ciudad. Le guió un afán de ayudarse en sus problemas cotidianos y, sobre todo, un deseo de convivencia que instintivamente allenta en todo hombre.

Esta necesidad es más fuerte en la juventud, época de la existencia en que el corazón se desborda más fácilmente y está más pronto a la alegría y también a la desesperación. Son los años los que inquietan los sentimientos, los que refuerzan el carácter y dan el dominio suficiente para guardar el pensamiento. Todo en la juventud empuja a la confianza, a contar lo que nos ocurre a quienes nos rodean, y por eso es la época de amistades más íntimas y también de las más sinceras. El consuelo de descansar el alma en un corazón amigo, de hacerle partícipe del dolor o del gozo que nos embarga, es algo de inmenso valor para nuestro espíritu. Sobre todo cuando nuestro problema es de amor, ¿qué placer entonces en esa confidencial Pero ¿miráis bien antes de hacerla si quien la recibe es digno de nuestra confianza?

Hay un antiguo proverbio que dice: quien a otro cuenta su secreto, se hace esclavo de su espíritu. Esto es exagerado, pero, sin embargo, algo nos une más fuertemente a aquella persona que nos conoce los sentimientos más escondidos de nuestro corazón. Por eso debéis escoger bien antes de que los labios se abran en confidencia. Tal vez quien os atiende, fingiendo interés y comprensión, luego divulgará lo que escuchó o, in-

Guía litúrgica para el mes de OCTUBRE

ASESORIA RELIGIOSA. —Día 1.—Domingo XVIII después de Pentecostés: Semidoble. Ornamentos verdes. Fiesta del Santo Ángel Custodio de España. Doble mayor, ornamentos blancos. Por a fe sabemos que Dios creó una región de ángeles, entre ellos nos ha escogido un protector; la festividad de hoy es la dedicada al custodio de nuestra Patria. Tiene mesa propia en el misal de F. Justo P. de Urbel, página 1836.

Día 4.—Miércoles: San Francisco de Asís. Las Secciones Femeninas pedirán este día más especialmente por nuestro Caudillo Franco.

Día 6.—Primer Viernes: Recordamos que hoy empieza la devoción de los nueve primeros viernes al Corazón de Jesús para terminarios próximos a su festividad.

Día 8.—Sábado: Nuestra Señora del Rosario. Doble de segunda clase. Ornamentos blancos. No es precepto, pero en algunas provincias se tienen por Patrona. El asesor explicará el origen, devoción y significado del Rosario, y recordará cómo con esta devoción ayudó la Santísima Virgen a los españoles en la batalla de Lepanto. En la Escuela Naval Militar se conserva la imagen, que recibe honores de capitán general. Mesa propia, página 1853.

Día 3.—Domingo XIX después de Pentecostés: Semidoble. Ornamentos verdes.

Aunque el estado de embarazo, sea considerado como normal, son muchos los factores que pueden perturbarlo. Para prevenirlo contra ellos, acude a la consulta de Maternología establecida por «Auxilio Social».

Escuela del Hogar del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza Claudio Moyano

AVISO

Se pone en conocimiento de cuantas alumnas no han sido calificadas aptas en las Escuelas de Hogar del Instituto, se piden por el mismo para enterarse de los días y horas que les corresponde examinarse, cuya nota se ha la expuesta en el cuadro de anuncios de dicho Instituto.

Zamora 20 de Septiembre de 1944.—La Regid. provincial de Cultura.

terpretándolo mal, os criticará burlándose de vuestros sentimientos. Es entonces como si vuestra alma se fuera a juguete a los demás.

Por ello debéis aprender a guardar vuestros sentimientos y vuestros problemas, contároslos a vosotras mismas, sin que osomen a vuestros labios, si no hay nadie a vuestro lado que merezca escucharlos. Ya sabéis, lo dice otro refrán: que si la palabra es plata, el silencio es oro, y nunca en estos casos os arrepentiréis de haber callado.

Tan sólo a quien lo merezca debéis dar vuestra confianza, a quien conozcáis bien y después de su lealtad. Entonces sí, abrid el corazón y que surjan las palabras que no hay mayor sedante para el dolor que poderlo compartir con quien nos ame y nos sepa comprender.

Temas de Puericultura

Cuando un niño llega a los seis meses de existencia, todo el afán de la madre es inspeccionar sus rosadas encías para descubrir en ellas un diente, ese diente primero cuya aparición es celebrada como acontecimiento familiar.

Mas si la salida de los dientes se retrasa, la madre se preocupa, se impacienta, y atendiendo incautamente a los llamativos anuncios compra dentínicas, panaceas y todos esos preparados destinados a la dentición, suministrándose las al niño sin consultar al médico para nada. Esto es perjudicial y produce al pequeño trastornos de difícil curación, ya que no hay ningún potingue que acelere este hecho natural, que debe realizarse normalmente por sí solo. Pero si se retrasara excesivamente hay que consultar al doctor, por si fuera debido a alguna enfermedad.

Y cuando ya el diente va a salir, el niño suele encontrarse molesto, a veces muy nervioso;

entonces también ha de ser el médico quien intervenga dándole algún calmante que le permita descansar; mas nunca la madre hará caso de amigas y personas que se creen experimentadas, las cuales les recomiendan frotar la encía con un instrumento de hueso o algún otro medio para que el diente salga antes pues estos medios son muy nocivos, ya que pueden causar heridas y úlceras en la boca del niño.

En esta época de la dentición hay que extremar los cuidados y las reglas de la alimentación, ya que el pequeño está más proenso a enfermar; pero en ningún caso se hará uso de los mencionados remedios equivocados, que el vulgo emplea a menudo, con perjudiciales consecuencias.

Así, pues, mujer, cuida de tu hijo cuidadosamente, pero guiada por un médico, única dirección que es salvaguardia contra todos los peligros que acechan al hombre en su primera edad.

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

ESTÓMAGO INTESITINOS

Anúnciese en IMPERIO

Dr. Francisco González
OTO-RINO-LARINGOLOGO
Avenida José Antonio, 3
Reserva su consulta los días 1, 2 y 3 de octubre
Censurado

Dr. LUELMO AVEDILLO
Consulta de enfermedades del Pecho
RAYOS X
Mariano Benillure, 1, entlo. drcha.
TELEFONO 1674 censurado (115)